

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA ÉPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGARÓ, N.º 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes el importe. ANUNCIOS.—A REAL Y ÚTIL. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 824 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII MADRID MIERCOLES 12 DE DICIEMBRE DE 1860 TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

## ADVERTENCIA.

Hemos concluido la publicación en nuestro folletín de los importantes proyectos de ley de ayuntamientos y gobiernos de provincia. Ahora continuaremos sin interrupción la de la linda novela «La madona del arte» que concluiremos muy pronto, y enseguida daremos «La virgen del líbano, de Luis Enault, obra que á su gran mérito literario reúne la oportunidad, pues se describen en ella admirablemente las costumbres de drusos y maronitas, y los sitios que recientemente han sido teatro de tan horribles escenas.

## PRIMERA EDICION.

Ha sido declarada innecesaria la autorización negada por el gobernador de la provincia de Almería al juez de primera instancia de Berja, para profesar á D. Antonio Ribera, primer tomiendo alcalde de Adral.

Ha sido aprobada la tasación del proyecto del ferro-carril de Medina del Campo á Zamora, verificada de común acuerdo con los peritos nombrados por el gobierno y la empresa que ha costeado los estudios, cuyo importe de 287,000 rs., y 53,400 rs. más por razón del 20 por 100, deberá satisfacerse, según lo prescrito por la ley general de ferro-carriles y la real orden de 31 de marzo de 1854, el adjudicatario de la subasta de concesión de esta línea, anunciada para el 15 de febrero próximo.

Ayer celebró el Capítulo de Aleántara una función solemne con grande orquesta á la Inmaculada Concepción de Nuestra Señora en la iglesia de religiosas del Sacramento, asistiendo á este religioso acto los caballeros de la misma Orden en traje de ceremonia.

La Gaceta Prusiana, refiriéndose á noticias de Viena fecha 2, indica haber sido recibido el baron de Hubner en audiencia particular por el emperador. Parece que en breve saldrá para Venecia, en donde piensa pasar el invierno, y por lo tanto no entrará á formar parte del ministerio, como se había creído.

El telegrafo nos anuncia que los anglo-franceses han entrado en Pekin después de tomar las de Villa-Diego el emperador celeste. Las fuerzas de mar y tierra de que puede disponer este soberano ascienden á un millón de hombres, están divididos en tres grandes cuerpos: El primero compuesto de las ocho banderas, compuestas de Tartaros Manchoux, de Mongoles, y de Han-Kuin (chinos unidos al gobierno desde la conquista de los Tartaros-Manchoux) cuyo total asciende á 270,000; el segundo comprende las milicias de la bandera verde en número de 600,000 hombres, todos chinos á escepcion de algunos oficiales generales; el tercero le compone la milicia urbana en número de 300,000 hombres, especie de guardia municipal, cuyas funciones son el vigilar por la seguridad general.

Además de estos tres cuerpos, hay el ejército de voluntarios, que en tiempo de guerra debe tomar las armas cuando le manda el emperador. El armamento de la guardia imperial consiste únicamente en fusil, sable, puñal, alabarda, escudo, arco y flechas. Cuéntase que ocho segadores gallegos, se dejaron robar por un solo ladrón, y como les echasen en cara su cobardía, replicaron:—Es que nosotros estábamos solos. Sin duda los chinos estarían también solos cuando los bárbaros han entrado en Pekin.

Una carta de Lisboa explica lo que sin duda ha dado origen á la noticia de la muerte de uno de los Mariani. En la primera función en que estos trabajaron hubo mucha desgracia, pues la percha que tenía setenta palmos se rompió, estando en ella Mariani menor, faltando poco para que ambos hermanos se matasen. Volvieron á salir con otra percha, la cual en cuanto Mariani menor llegó arriba se rompió como la primera, y el otro hermano lo recibió en el aire á fin de que no se matase. De resultados de este esfuerzo, salió bastante estropeado ea los brazos, en la cintura y las piernas.

El número de enfermos en la semana que acaba de transcurrir ha sido, por fortuna, escaso en Madrid, y las dolencias que pa-

decieron poco graves: así que la mortandad fue escasa. Por la frecuencia con que se presentaron, merecen mencionarse las afecciones catarrales y reumáticas y calenturas mucosas y gástricas, á las que pueden considerarse como enfermedades reinantes. También hubo bastantes casos de anginas, erisipelas, irritaciones del tubo digestivo y de neuritis.

Entre los embajadores que á instancias del rey Francisco II, salieron de Gaeta para retirarse á Roma, dos han debido volver á la ciudad sitiada, por orden de sus soberanos. Estos son el de Rusia y el nuncio de Su Santidad, sabedores que nuestro embajador el Sr. Bermúdez de Castro no quiso abandonar su puesto. Se ha construido una casamata con tales condiciones de solidez, que en lo mas fuerte del bombardeo la joven reina y el cuerpo diplomático, podrán permanecer en ella sin peligro alguno.

Por el correo extranjero llegado ayer tarde vemos que continúa llamando la atención de la prensa la cuestión del Veneto. El *Ost-Deutsche-Post* desmiente, formalmente el proyecto de compra y dice que el imperio de Austria es indivisible, y sus territorios inenajenables: olvida, sin embargo, este periódico que hace muy poco tiempo se ha verificado la cesión de la Lombardia.

Ocupándose de la convocación del Parlamento italiano cuya época no está fijada aun, dice el *Times*, que no le parece bien la elección de Roma como capital del nuevo gobierno de Italia por lo insalubre del clima. Aun dado caso que dicha ciudad saliese del dominio del Sumo Pontífice, tampoco cree el *Times* que Nápoles podría llenar las condiciones de una capital, pues una ciudad marítima está á merced de una poderosa potencia naval.

El diario inglés propone la construcción de una nueva capital, y cree que entre tanto Turin pueda servir de asiento provisional del gobierno italiano.

Algunos ingleses han formado el proyecto de dirigirse á la isla de Caprera para invitar á Garibaldi á que vaya á pasar una temporada en Inglaterra; pero parece probable que el ex-dictador acepte esta proposición.

S. M. la Reina acaba de dar una prueba más del generoso interés que le inspiran las letras. Próxima á terminarse la redacción del segundo tomo de la notable *Historia filosófica de la religión cristiana en sus relaciones con la civilización*, que con tanto acierto y aplauso escribe D. José Leseur y Moreno, este escritor tuvo anteayer la honra de ser recibido por S. M. en audiencia particular, para ofrecer á esta augusta señora el manuscrito que está á punto de terminar, pidiéndole al mismo se dignara concederle una corta subvención capaz de cubrir los gastos de una obra, do que se dignó declararse protectora desde su comienzo y cuyo éxito material no ha correspondido á su mérito literario y científico, y S. M. con esa noble bondad y munificencia que le es propia, admitió la oferta del Sr. Leseur y le dió las seguridades de que sería atendida su petición, premiando así los esfuerzos y sacrificios de tan laborioso autor.

Afirmase en las esferas oficiales en París, según un corresponsal de la *Independencia belga*, que el gobierno francés acaba de hacer una nueva tentativa cerca del rey de Nápoles, para determinarle á dejar á Gaeta.

Acaba de pasar por París con dirección á Inglaterra el Sr. Ladni, ingeniero piemonés, encargado de comprar cierto número de buques por el ministerio de Marina de Italia.

Dice una carta de París que se trata de construir un número considerable de lanchas cañoneras de hierro con arreglo al modelo aprobado por el emperador.

Se da como cosa positiva en París la venta en 800,000 francos del periódico la *Presse* á Mr. Roy, representante de una compañía en la cual tienen parte Mr. Arsenio Houssay y Girardin. Parece que el periódico recobrará el carácter político que tuvo cuando era propiedad del mismo Mr. Emílio Girardin.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,308 fanegas de trigo, de 45 á 52 rs. fanega, quedando por ven-

der 2,813; cebada añeja de 23 á 25 1/2; algarroba á 32 rs.

Ya no queda duda de que el gran coloso americano empieza á derrumbarse por su propio peso. El entusiasmo separatista era grande á la fecha de las últimas noticias en los Estados del Sur. He aquí lo que escriben el 17 de Charleston al *Noticioso* de Nueva-York: «La revolución se inauguró hoy á las once de la mañana. Los ciudadanos salieron á las calles en masa. Los comerciantes más acaudalados hicieron levantar un asta de gran altura cerca del hotel de Charleston y se enarboló la bandera del Estado en medio de un gran júbilo y regocijo. El asta es de pino de la Carolina del Sur, de cien pies de alto y en el tope lleva el gorro de la libertad. Se han puesto cables á través de las calles para impedir que pasen carruajes. Hay una multitud inmensa que se extiende á dos cuadras en la calle de Meeting. Los techos de las casas estaban llenos de gentes. Millares de señoras de lo mas granada de la sociedad ocupaban los balcones y ventanas ondeando los pañuelos. Se han construido tabladitos con asientos para los principales comerciantes. Cuando se izó la bandera el pueblo la saludó con vivas y aplausos. El entusiasmo que existe es el mayor que se ha conocido aquí.

Después de la oración se pronunciaron discursos por los señores Baister, Robertson, Carneau, Hammond y Northrop. La Artillería de Washington estuvo de parada y al enarbolarse la bandera se hizo una salva de cien cañonazos. Se repicaron las campanas y las bandas de música tocaron el himno de la Marsellesa. Esto hizo que se encendiese de entusiasmo la parte francesa de la población. Después de la Marsellesa se tocó el *Miserere* del Tróvador por la Unión. La bandera es blanca con una palma en el centro y tiene inscritas las palabras *Animas assidue parati*. El hotel de Charleston, la casa de Mills y otros grandes hoteles enarbolaban también la bandera de la Palma. Todo esto tuvo lugar á medio día, y el pueblo juró que el «pabellón de las listas y las estrellas» no volvería á ondear en Charleston. El movimiento nació del pueblo y no de los políticos. Los oradores se dirigieron á la multitud como «Ciudadanos de la República Meridional», y dijeron que el comercio del Sur se comprometía á mantener el gran movimiento de independencia. Mientras que se hacían los discursos vinieron procesiones de diferentes partes de la ciudad con música y artillería é hicieron saludo á la bandera de la Palma.

En las casas se habían colgado banderas con los lemas:—«Ahora ó nunca.»—«Que no haga un paso atrás.»—«No mas razones.»—«Mano á las armas.»—«La Carolina del Sur juega sola.»—«Magrath, Coleok y Connor son triunfos.»

La bandera tricolor flotaba frente al teatro con esta divisa:—«Dios y nuestros derechos.»

Las banderas de desunión se han hecho universales. Las madres adornan aun á los niños con la cinta azul. Todas las clases se hallan armadas, para en caso de que intenten subyugarlos. Las pistolas de seis tiros y otras armas de fuego están á la orden del día.

Ninguno de los buques que se hallan en el puerto tiene la bandera federal. Se la ve únicamente al fin de la bahía sobre la fortaleza de Moultrie.

Anoche tuvo lugar otra gran demostración.

Los ciudadanos piden hoy á grito herido que se cierren los bancos. Se supone que esto se hará á mediados de la semana entrante. Los billetes de banco, sin embargo, se consideran tan buenos como dinero en efectivo.

El banco de Charleston enarboló hoy la bandera del Estado.

De una carta de Méjico que publica *La América*, extractamos los siguientes párrafos:—«El embajador español reclamó al gobierno de Juarez la prision y castigo del jefe constitucional Leiva, por los asesinatos que este cometió con nuestros indefensos españoles en la hacienda de San Vicente; el gobierno constitucional pareció mostrarse al principio deferente á la justa reclamación del enviado español, y al efecto dió las disposiciones necesarias (que solo fueron aparentes según el resultado) para que

Leiva fuese aprehendido y sufriera en el momento de ser habido el digno castigo que merecía su horrendo crimen; en vista de tales órdenes todos creían ver fusilado á Leiva de un momento á otro, cuando de repente avisan de Cuernavaca que el rey en cuestión se ha presentado en aquella plaza con el indulto de Juarez en la mano, cuya noticia se celebró en la población que hoy ocupan los de su partido, con repiques de campanas y salvas de cohetes como un grande acontecimiento. El mes pasado, cojieron los liberales una conducta de caudales por valor de 1,100,000 pesos fuertes, propiedad de españoles, franceses, ingleses, alemanes y mejicanos: todo el mundo protestó contra tamaño robo, ó sea robo de tan gran tamaño; pero protestas y reclamaciones de particulares y diplomáticos fueron desechadas excepto la de mister Mathew, encargado de negocios de la Gran Bretaña, á quien mandó D. Santos Degollado devolver 400,000 pesos fuertes, como propiedad inglesa, quedándose los bandidos del orden no común con la plata de los demás extranjeros, arruinando con tal hecho á algunos de ellos, pues conozo á un español llamado D. José Respaliza, que le cojieron once mil pesos, únicos que tenía, y puso en conducta con el fin de embarcarlo en Tampico y marchar con esa fortuna á la madre patria.

Los ingleses, agradecidos á la deferente conducta que con ellos usan los mejicanos, acaban de dar á estos una prueba de su agradecimiento, retirando su legación de Méjico, y en la nota de despedida que pasó el enviado inglés al gobierno mejicano le dice: «que el gobierno de S. M. británica no consentirá en reanudar relaciones con Méjico como nación civilizada, hasta que vea establecido un gobierno que dé fundadas esperanzas de estabilidad (larga la llevan los hijos de John Bull), ó que se haga un arreglo provisional que pueda dar tal resultado.» Me han asegurado por muy buen conducto, que los caudales quitados por el general Degollado á súbditos españoles, asciende á la no pequeña suma de 400,000 ps. fs., y que el tal Degollado, que es generalísimo del ejército liberal con amplísimas facultades para obrar como puede hacerlo el mismísimo sultan en Constantinopla, ha dado un decreto declarando ciudadanos mejicanos á los españoles de sus dominios, con el fin de poder imponerles préstamos forzosos, y evitar así las reclamaciones del gobierno de S. M. católica. Esto era lo único que faltaba para coronar la fiesta. Nuestro dignísimo embajador está completamente fastidiado al ver que á pesar de sus constantes esfuerzos por aliviarlos algún tanto, no ha podido conseguir mas que muy buenas palabras y malisimas obras; por tal motivo, la situación que guardamos los españoles en Méjico, no es mucho mejor que la que tienen los maronitas en Siria.»

Tomemos noticias de Veracruz que alcanzan el 7 del pasado. El *Noticioso* de Nueva-York afecto á los mal llamados liberales las resume en los siguientes términos: Los vapores de guerra de los Estados Unidos Powhatan y Pochontas y las fragatas Sabine y Suply se hallaban fondeados en Veracruz, lo mismo que el bergantín francés de guerra Mercurio, y los vapores españoles Isabel la Católica, Petrónila y Blasco de Garay. El vapor de los Estados Unidos Pawnee salió para Tampico el día 3. Se esperaba de un momento á otro la llegada del vapor inglés de guerra Valorous. El general Marquez, general en jefe de las fuerzas de Miramón, se hallaba á cuatro jornadas de Guadaluajara.

Se susurraba que Miramón intentaba atacar la ciudad de Veracruz. También se decía que se había dado una sangrienta acción cerca de Guadaluajara y que los liberales se hallaban con 20,000 hombres apoderados de los suburbios, batiéndose desesperadamente por la plaza y también por el palacio. Ocampo había sido nombrado ministro de negocios extranjeros, y su hijo político el Sr. Mata ministro de Hacienda. Miramón había salido de la ciudad de Méjico á la cabeza de seis divisiones, pero no se sabía qué rumbo había tomado. Se aseguraba en Puebla que un batallón se había pronunciado por la causa constitucional.

Con fecha del 7 se habían recibido noticias de la capital.—Guadaluajara no se había entregado, pero los sitiados se hallaban

reducidos al último extremo y se creía que la ciudad sería ocupada por los constitucionales. Se aseguraba en Méjico que Miramón estaba convencido de que los asuntos no podían continuar por mas tiempo en el estado en que se hallaban, y estaba dispuesto á hacer dimisión del mando. Se iba á celebrar una junta de los ciudadanos mas influyentes, los que debían tomar en consideración el asunto. Decíase que Robles estaba intrigando para obtener la presidencia. En una carta reservada de Veraacruz se dice que se preparaba un nuevo golpe diplomático. Mr. Mac Lane debía salir para Jalapa donde encontraría al ministro de Prusia Wagaer, al de Inglaterra Mathwyes, y al de España Pacheco. Creíase que la retirada del representante inglés era inminente. Parte de la legación había salido á bordo del Tennessee, para su país.

El Sr. Breton de los Herreros, el príncipe de nuestros poetas cómicos, ha dirigido una carta á *El Reino* protestando contra la gratuita y ridícula acusación de haber empleado una cacofonía indecente en su última comedia, acusación que le ha dirigido un papelacho leído por medio centenar de personas aficionadas á lo grotesco. Creemos que el ilustre poeta ha incurrido en una debilidad indigna de su talento al contestar á un papel que solo merece el desden y el olvido del público.

Entre las condiciones que la *Consulta* de Sicilia propone al rey de Cerdeña como bases para las relaciones que se supone han de existir entre la isla y el gobierno de S. M. sarda, figuran las siguientes: La Sicilia conservará su actual legislación y su sistema administrativo hasta que el Parlamento del reino de Italia no los modifique; Que en la organización del reino de Italia y conforme á lo propuesto por el ministro Farini para que se conserven grandes divisiones territoriales, la Sicilia forme una de estas y tenga existencia propia; Que la Sicilia tenga un consejo electivo local que vigile por sus intereses y que resida en ella un lugar-teniente del rey. Que el consejo deliberativo de Sicilia sea elegido directamente por el pueblo, sobre la base de un diputado al menos por cada 50,000 habitantes; Que el lugar-teniente de Sicilia reúna el doble carácter de delegado del poder ejecutivo central y de jefe del gobierno local.

Que el lugar-teniente de la Sicilia pueda ejercer en la isla todas las atribuciones propias del poder ejecutivo central, menos en ciertos casos que se indican. Que excepto para lo relativo á la milicia, todos los tribunales de apelación residan dentro de la isla. Que se reconozca y respete el derecho de propiedad que sobre las minas y las salinas de la isla, establece la ley de 1827. Que respete y atienda el espíritu de los códigos de la isla, cuando se trate de la unificación de los generales para todo el reino. Y que se conserve intacto y sin alteración el derecho y la disciplina de la Iglesia de Sicilia.

Se espera al general Klapka en Génova, donde, según se dice, ha de organizar una legión húngara. Este rumor se confirma con el hecho de haber llegado á Génova varios húngaros procedentes de Francia, Inglaterra é Italia, y algunos directamente de Hungría.

El inteligente Mr. Coutuner prepara una excelente compañía francesa para dar en Madrid una serie de sesenta representaciones de las mejores obras del repertorio francés.

Con frecuencia trasladamos á nuestras columnas noticias del *Noticioso* de Nueva-York, que realmente es un periódico muy abundante de ellas y redactado con mucha inteligencia. He aquí por qué nos creemos en el deber de reproducir las siguientes líneas que acerca de la significación del *Noticioso* hallamos en una carta de París que publica *La Crónica de ambos mundos*.—«El *Noticioso* está dirigido por un célebre yankee, Mr. Strace, enemigo acérrimo de todo lo que es español, si bien muy amigo de la isla de Cuba... para convertirla en estrella de la Unión. Ese Mr. Strace publicaba en la Habana un periódico intitulado (Caco) *El Faro*, en la época de la invasión de Narciso Lopez, y fué espulsado de la isla por el capitán general como complicado ó sospechoso. Sirva este dato para apreciar en su justo valor el españolismo del *Noticioso*.



El corresponsal de la Cronica añade que el cónsul de Venezuela en Nueva-York, D. Simon...

El Pais, periódico semi-oficial del vecino imperio, al dar cuenta del atentado contra el duque de Tetuan, se felicita de que haya abortado tan odiosa tentativa...

Hoy nos traen los periódicos franceses la circular de Mr. de Persigny sobre la prensa, de que nos dió noticia muy sumaria el telégrafo...

Indudablemente nos ocurrirán algunas observaciones sobre las dificultades de ejecución que suscitara la circular de Mr. de Persigny...

Empieza Mr. de Persigny diciendo que ha vivido recientemente en un país donde la libertad de la prensa se ejerce de tal modo...

Como allí no hay en el día partido ni hombre formal que piense ni por un instante en derribar la Reina, ni el gobierno, ni el Parlamento, ni la Constitución...

Si todos los partidos, todos los escritores, sometiéndose realmente a las leyes constitutivas de nuestra sociedad...

Se abrió a las dos y media con la lectura y aprobación del acta de la anterior sesión...

ten pasiones hostiles al orden establecido porque aun prescindiendo de todo otro peligro...

En cuanto al instrumento que la ley actual pone en mis manos con el sistema de advertencias, no tengo que discutir...

No cabe duda que es difícil, como lo ha sido en Inglaterra, el definir el punto que separa la discusión útil de la discusión perjudicial al Estado...

En las administraciones de loterías de Palma de Mallorca estaban despachados anteayer todos los billetes que se les había enviado para la extracción de la lotería moderna del 24...

El vapor Isabel II llegó anteayer a Barcelona.

En la noche del 6 ha sido robada la casa de María Rincon, vecina de Maderuelo (Segovia) y asesinada la dueña de la casa y su hijo...

El batallón de Córdoba debe embarcarse en breve para Melilla, a relevar la guarnición.

La iglesia de Tarancon ha sido robada anteayer. La repetición de estos inicuos delitos es ya escandalosa.

Recibimos ayer con atraso nuestro despacho de París que nos consermará la entrada de los aliados en Pekín...

Dice además nuestro corresponsal telegráfico que la segunda Cámara de Cassel ha sido disuelta a consecuencia de la adopción de las proposiciones del comité...

El Constitucionnel de París ha desmentido la noticia de que La Vallette haya pedido la prolongación de la ocupación francesa en Siria.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron hoy 1,638 fanegas de trigo de 49 a 52 rs. fanega...

BOLSA DE AYER.

Table with 4 columns: Contd., Fin corrte., Fin proximo. Lists financial data for consolidated, deferred, and other items.

Table with 4 columns: Contd., Fin corrte., Fin proximo. Lists financial data for actions of carterers, including items like 'De abril de 2,000' and 'De junio de 2,000'.

CORTES.

SENADO.

Se abrió a las dos y media con la lectura y aprobación del acta de la anterior sesión. Se da cuenta de una comunicación del ministro de Hacienda...

presenta graves inconvenientes, y quisiera que los oficiales del ministerio no tuviesen el uso del uniforme...

El señor presidente del CONSEJO definiendo como la mas conveniente la actual organización de la secretaria de Guerra...

Este señor senador insiste en sus apreciaciones, y con este motivo y decir que el ejército español carece de una buena organización...

Después de breves palabras del Sr. Infante en apoyo del artículo, y al irse a votar el Sr. Calonge presentó una adición al mismo...

El 10 después de ligeras explicaciones pedidas y dadas respectivamente por los señores Sanz, Calonge, Infante y Hoyos...

El 11 es discutido entre los señores Rivero, Mata, Calonge, presidente del Consejo, Concha (D. José) é Infante...

El 12 se presentan dos enmiendas que son sucesivamente sostenidas y desechadas y combatido por los señores Sanz y Calonge...

El 13 es impugnado por los señores Rivero y Calonge y defendido por el señor Concha.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

Se abre la sesión a las tres menos cuarto, y aprobada el acta de la sesión de anteayer...

El Sr. FERREIRA CAAMAÑO a nombre de la comisión retira el artículo y la enmienda sobre que versó anteayer este debate...

Entrando en la discusión del artículo 7. referente al material de agricultura, el señor Madoz se levanta, no a hablar en contra de la cantidad consignada...

El señor ministro de FOMENTO con viene en la misma necesidad que el señor Madoz, y manifiesta que ya el gobierno ha tomado las medidas necesarias...

Después de unas breves palabras del señor marqués de San Carlos, en que encarece la gran necesidad de la enseñanza de la geología, aplicada a la agricultura...

Se aprueba el artículo 7. Se aprueban sin discusión los siguientes hasta el 25 que trata de academias, archivos y bibliotecas.

El señor marqués de SAN CARLOS se levanta para encarecer la gran necesidad que hay de un museo arqueológico y de que se mejoren todos los edificios destinados a academias...

El señor ministro de FOMENTO conviene en la misma necesidad con el orador; pero manifiesta que por hoy no es posible emprender ninguna reforma radical...

Se lee una enmienda del Sr. Muntadas y otros al 29.º en que se piden 48,000 rs. por espacio de cuatro años para auxiliar a la empresa que está publicando las obras del Museo de pinturas...

El Sr. AGUIRRE DE TEJADA como de la comisión manifiesta que está conforme con su primer acuerdo; deja la iniciativa de este asunto al gobierno.

Acto seguido se pone a votación la enmienda, y no es tomada en consideración.

Se aprueba todo el presupuesto de Fomento después de una breve observación del Sr. Romero Leal sobre las carreteras de Extremadura.

Se procede a la discusión del presupuesto del ministerio de Marina.

El Sr. SALAZAR y MAZARREDO hace algunas reflexiones generales sobre la administración de la marina y pone de manifiesto los grandes defectos que en esta materia se cometen...

El Sr. GRANDALLANA, a quien oímos con bastante dificultad, por dirigir continuamente su voz hacia el sitio que ocupaba el Sr. Salazar y Mazarredo...

Después de tomar parte en la discusión los señores Polanco, Figuerola y ministro Marina se aprueba todo el presupuesto de marina y se levanta la sesión...

mienda, y no es tomada en consideración. Se aprueba todo el presupuesto de Fomento después de una breve observación del Sr. Romero Leal sobre las carreteras de Extremadura.

Se procede a la discusión del presupuesto del ministerio de Marina.

El Sr. SALAZAR y MAZARREDO hace algunas reflexiones generales sobre la administración de la marina y pone de manifiesto los grandes defectos que en esta materia se cometen...

El Sr. GRANDALLANA, a quien oímos con bastante dificultad, por dirigir continuamente su voz hacia el sitio que ocupaba el Sr. Salazar y Mazarredo...

Después de tomar parte en la discusión los señores Polanco, Figuerola y ministro Marina se aprueba todo el presupuesto de marina y se levanta la sesión...

Después de tomar parte en la discusión los señores Polanco, Figuerola y ministro Marina se aprueba todo el presupuesto de marina y se levanta la sesión...

Después de tomar parte en la discusión los señores Polanco, Figuerola y ministro Marina se aprueba todo el presupuesto de marina y se levanta la sesión...

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Dando cuenta de la terrible inundación que ha experimentado Granada, dicen de aquella ciudad que la Vega estaba hecha una laguna y millares de marjales convertidos en ramblas con muchas varas de arena...

Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III D. Vicente Gonzalez Parra, administrador de rentas del partido de Navalcarnero, en premio de sus méritos y servicios...

La leche de ovejas, cuya venta, según antigua costumbre, principió el último día de noviembre, está en la mayor parte de los puestos tan adulterada...

En una reunión celebrada el día 7 en Granada por los electores del distrito del Sagrario, se acordó la elección del Sr. D. José Salamanca y el nombramiento de un comité compuesto de 24 personas...

Un despacho de Atenas del 4 dice que la población gozaba de la mas perfecta tranquilidad, y que habían causado muy buen efecto las medidas tomadas por el rey.

Ha sido llamado a París el capitán de navío La Ronciere Le Noury, comandante de la división naval de Levante. Créese que llegará a Francia del 15 al 20 del actual.

El vapor Kalyé, de la marina otomana, ancló el 1.º del actual en la rada de Alejandria, procedente de Constantinopla y con destino a Beyrouth...

La protesta del general de los jesuitas está dando resultados, según dicen de Nápoles; pues ninguna de las propiedades puestas en venta ha encontrado comprador...

Se ha formado con los prisioneros que han vuelto a Roma, que son casi todos, un fuerte batallón de cazadores perfectamente equipado, de unas mil plazas.

Otra vez vuelve a hablarse en París de las probabilidades que hay de que se reúna un Congreso europeo para el arreglo de la cuestión italiana.

Estamos de acuerdo con uno de nuestros colegas en que sería mas digno y conveniente que la prensa española no se acordase siquiera de que D. Juan de Borbon...

La ciudad de Florencia ha dispuesto honrar la memoria del célebre Ckerubini levantando en la iglesia de Santa Cruz un monumento al lado de los de Miguel Angel y Galileo.

Parece, según Las Novedades, que ha sido conferida la gran cruz de Isabel la Católica al brigadier Sr. Ballesteros, diputado a Cortes.

La comision de imprenta se reunió anoche para constituirse. Todos sus individuos, sin distinción alguna, están animados del vivo deseo de activar sus trabajos para someterlos al examen del Parlamento en las primeras semanas del año próximo.

rante francés Le Barbier de Tinan había recibido de su gobierno la orden de retirarse de Gaeta con la escuadra. El Esperero dice que el gobierno piava antes no había recibido noticia alguna que lo confirmase.

El próximo viernes tendrá lugar en el teatro Real una brillante y variada función a beneficio y socorro de la casa de niñas huérfanas de la parroquia de Santa Cruz.

El embajador de Austria en Nápoles, conde Szechanyi, que se halla actualmente en Roma, ha recibido orden de permanecer allí, y esperar el curso ulterior de los acontecimientos.

En París se daba por seguro, a la fecha de las últimas noticias, que el emperador iba a dar una amnistia para los delitos de imprenta.

La ciudad de Florencia ha dispuesto honrar la memoria del célebre Ckerubini levantando en la iglesia de Santa Cruz un monumento al lado de los de Miguel Angel y Galileo.

Parece, según Las Novedades, que ha sido conferida la gran cruz de Isabel la Católica al brigadier Sr. Ballesteros, diputado a Cortes.

La comision de imprenta se reunió anoche para constituirse. Todos sus individuos, sin distinción alguna, están animados del vivo deseo de activar sus trabajos para someterlos al examen del Parlamento en las primeras semanas del año próximo.

Con celo y actividad trabajan igualmente las comisiones que entienden en la reforma de nuestra organización administrativa y municipal.

La Epoca discurre muy seriamente sobre la cuestión de imprenta, y dice entre otras cosas, que siendo la institución del jurado la supresion de la recojida, la rebaja de los depósitos y la desaparición de las firmas al pie de los artículos, otras tantas concesiones al espíritu liberal, es preciso que los hombres de gobierno busquen a la vez en otros medios prácticos las garantías que necesita la sociedad...

Estas garantías deben buscarse, a juicio de nuestro colega, en la buena constitución del tribunal de imprenta, en la responsabilidad del verdadero propietario ó gerente de un periódico, en la imposición de penas severas, nunca arbitrarias, contra los perpetradores de ataques a la dinastía, a la religión del Estado, a la propiedad, a la honra de las familias y a la paz pública...

Leemos en La Epoca: Parece que el señor duque de Valencia piensa de nuevo en regresar a España, no sabemos si a Madrid ó a Loja. Acaso esta determinación no sea del todo agena a la situación en que se encuentran ciertas fracciones moderadas, aun cuando en los últimos tiempos el general Narvaez se mostraba, al parecer, bastante retraído de la política.

Parece que el marqués de Cadore ha dado su dimisión de primer secretario de la embajada francesa, puesto que debía a la protección de la emperatriz Eugenia.

La protesta del general de los jesuitas está dando resultados, según dicen de Nápoles; pues ninguna de las propiedades puestas en venta ha encontrado comprador...

Se ha formado con los prisioneros que han vuelto a Roma, que son casi todos, un fuerte batallón de cazadores perfectamente equipado, de unas mil plazas.

Otra vez vuelve a hablarse en París de las probabilidades que hay de que se reúna un Congreso europeo para el arreglo de la cuestión italiana.

Estamos de acuerdo con uno de nuestros colegas en que sería mas digno y conveniente que la prensa española no se acordase siquiera de que D. Juan de Borbon...

La ciudad de Florencia ha dispuesto honrar la memoria del célebre Ckerubini levantando en la iglesia de Santa Cruz un monumento al lado de los de Miguel Angel y Galileo.

Parece, según Las Novedades, que ha sido conferida la gran cruz de Isabel la Católica al brigadier Sr. Ballesteros, diputado a Cortes.

La comision de imprenta se reunió anoche para constituirse. Todos sus individuos, sin distinción alguna, están animados del vivo deseo de activar sus trabajos para someterlos al examen del Parlamento en las primeras semanas del año próximo.

Con celo y actividad trabajan igualmente las comisiones que entienden en la reforma de nuestra organización administrativa y municipal.

La Epoca discurre muy seriamente sobre la cuestión de imprenta, y dice entre otras cosas, que siendo la institución del jurado la supresion de la recojida, la rebaja de los depósitos y la desaparición de las firmas al pie de los artículos, otras tantas concesiones al espíritu liberal, es preciso que los hombres de gobierno busquen a la vez en otros medios prácticos las garantías que necesita la sociedad...



existe en el mundo. Un periódico nos habla de que le sigue una mujer helada y misteriosa, á la que presta cierta intervención en sus planes, como si todo el mundo no supiera que desde que D. Juan se separó de su virtuosa esposa y madre de sus hijos, la princesa Beatriz de Este, su vida se pasa en Londres entre mujeres cuya belleza puede ser cierta, pero cuya posición social es bien dudosa.

S. M. la reina Amelia ha encargado al señor Isturiz, nuestro representante en Inglaterra, que felicite ardentemente al duque de Tetuan por la providencial salvación de su preciosa existencia.

El día 7 se suicidó en Murcia D. Plácido Lopez, consejero de aquella provincia, por efecto de una aberración mental.

Se están disponiendo en el local del teatro del Instituto, para las próximas Pascuas, las funciones de nacimiento que en los años anteriores se ejecutaron en el teatro de la Union, plazuela del Progreso.

Ayer por la mañana en la dehesa de los Carabanchales estuvieron haciendo operaciones de fuego con el cañon cojido en la batalla del día cuatro de febrero en las alturas de la torre de Helió los señores marqués de S. José, brigadier Ramirez Arroyo, brigadier Sariz y otros.

Este cañon fué regalado por el general O'Donnell al general Prim que le ha puesto un magnífico curseaje.

Presenció el acto el jefe de artillería del departamento, y un general cuyo nombre no recordamos.

Son en estremo importantes las noticias que da La España, ampliando las que ya habia anticipado una carta de Madrid inserta en el Diario de Barcelona, sobre las conferencias celebradas entre varios individuos de la fracción ultra-moderada para acordar la actitud política en que deberían colocarse en presencia de las circunstancias.

Este cañon fué regalado por el general O'Donnell al general Prim que le ha puesto un magnífico curseaje.

Presenció el acto el jefe de artillería del departamento, y un general cuyo nombre no recordamos.

Son en estremo importantes las noticias que da La España, ampliando las que ya habia anticipado una carta de Madrid inserta en el Diario de Barcelona, sobre las conferencias celebradas entre varios individuos de la fracción ultra-moderada para acordar la actitud política en que deberían colocarse en presencia de las circunstancias.

Este cañon fué regalado por el general O'Donnell al general Prim que le ha puesto un magnífico curseaje.

Presenció el acto el jefe de artillería del departamento, y un general cuyo nombre no recordamos.

Son en estremo importantes las noticias que da La España, ampliando las que ya habia anticipado una carta de Madrid inserta en el Diario de Barcelona, sobre las conferencias celebradas entre varios individuos de la fracción ultra-moderada para acordar la actitud política en que deberían colocarse en presencia de las circunstancias.

Este cañon fué regalado por el general O'Donnell al general Prim que le ha puesto un magnífico curseaje.

Presenció el acto el jefe de artillería del departamento, y un general cuyo nombre no recordamos.

campo para el nuevo adalid de la minoría. Estas palabras provocaron ágras contestaciones y el resultado fué acordar la aparición de un periódico de dura oposición en el cual ejercerá una grande influencia el Sr. Gonzalez Brabo.

Todos los diputados de la fracción moderada, añade la citada correspondencia, han estado unánimes en este acuerdo, á escepcion del Sr. Moyano, que lo desaprueba terminantemente, y que parece mas inclinado á la política iniciada por La España. La actitud del Sr. Moyano guarda armonía con la que observa en Paris el duque de Valencia, que ha escrito una carta reprobando esta evolucion.

El Sermo. señor infante D. Sebastian, en ocasion de su matrimonio, se ha servido disponer se entregue por su tesorería una suma de consideración á diversas parroquias de esta corte, con objeto de que los señores párrocos de las mismas procedan al reparto entre aquellos feligreses que se hallaren en mayor necesidad, sin perjuicio de habersocorrido por su mencionada tesorería á otras muchas personas de condicion, particular y privadamente.

Acerca de las intrigas con que cierto partido trata de minar el poder de Napoleon, y contra las cuales no solo se muestran de acuerdo para desenmascararlas y censurarlas los periódicos bonapartistas sino los periódicos liberales de todas tendencias en Francia, he aquí una noticia comunicada de Paris á un periódico italiano: «De los informes de los sub-prefectos resulta que estaba urdida una conspiración clerical legitimista en los departamentos del Sur y del Este. Esta conspiración no ha encontrado ningun apoyo en las masas. El hecho es autentico.»

Se han recibido periódicos de Buenos-Aires, que alcanzan al 27 de octubre último. El día 21 se juró la Constitucion de la república, aceptada por la convencion reunida en Santa Fé las reformas que la provincia de Buenos-Aires proponia. La legislatura votada va á concluir sus trabajos; pero antes parece que, además de los presupuestos, quiere dejar la ley que autorizará al gobierno para prolongar el ferrocarril del Oeste. El gobierno ha introducido algunas reformas en las aduanas, y mejorado su situacion financiera; el espíritu conciliador que preside en sus actos, merece sinceros encomios.

Leemos en una carta de Paris dirigida al Diario de Barcelona:

«Me han dado una noticia que si fuera cierta, no dejaria de ser bastante significativa. Dicen que habiendo ido ayer el emperador á distraerse un rato en el teatro de la Opera, con el baile de grande espectáculo de Offenback, se advirtió que en el coliseo y sus alrededores no se veian tantos agentes de policia como otras veces en igual circunstancia. Tampoco se encontraban guardias municipales en los corredores, para impedir á los que frecuentan el teatro que miren al través de las puertas de los palcos, y hasta se habia suprimido el piquete de los cien guardias que habitualmente se situaba á la entrada del palco imperial. Todo esto indica que el emperador, al manifestar menos desconfianza, está persuadido de haberse granjeado la gratitud general, y es á mi parecer una garantía de la sinceridad de las reformas actuales.»

No es cierta la noticia dada por algunos periódicos de que el gobierno inglés exija el reconocimiento de los cupones, y que lord Crapton, futuro representante de Inglaterra en Madrid, venga con esa misma misión á esta corte. Bastará decir que jamás el gabinete inglés se ha prestado á dar un carácter oficial de gobierno á gobierno ó á las gestiones que en pró de sus intereses han podido hacer los tenedores de certificados, y que el único motivo de la venida de lord Crapton á España, es la necesidad de dar á lord Napier la embajada de Inglaterra en Rusia. Ni el actual y digno ministro representante del gobierno inglés en Madrid, ni su sucesor, han tenido nunca ni tendrán la misión que le suponan nuestros colegas con una intencion fúcil de adivinar, pero que se complace mal con los verdaderos intereses de la política española en Europa.

Ocupándose El Comercio de Cádiz de la discusion suscitada por el Sr. Rivero en el Congreso, dice entre otras cosas:

«La doctrina que en esta ocasion ha sostenido el Sr. Posada Herrera, la doctrina de que no tienen ni pueden tener existencia legal los partidos que no giran en la órbita de los principios fundamentales que establece la Constitucion del Estado, es indudablemente la doctrina conservadora, la doctrina misma que nosotros hemos defendido siempre y fuera de la cual no creemos

que haya gobierno posible, porque todo gobierno que consista se pongan diariamente á discusion las instituciones que rigen al pais, dá de sí mismo una idea muy pobre y abre lastimosamente la puerta á las invasiones del desorden y la anarquía.»

Han llegado á esta corte, segun dice un periódico, sir Roberto Peel y su esposa.

Un viajero llegado de Nápoles á Paris, y que ha asistido á las fiestas dadas á Victor Manuel ha podido formar juicio de la lijereza y de la indiferencia de las opiniones políticas de los napolitanos.—Este pueblo, dice, no tiene mas política que su indolencia. Cuando Garibaldi entró en Nápoles fué aclamado de una manera frenética, pero desde el momento que se marchó nadie se ha acordado mas de él. E rey Victor Manuel llegó y fué recibido tambien con entusiastas aclamaciones. Si vuelve Francisco II recibirá iguales ovaciones.

Las correspondencias de diferentes puntos de Europa afirman ser cierto que se han hecho gestiones, especialmente por Inglaterra, para conseguir del Austria, no la cesion del Veneto á la Italia, sino la constitucion en las posesiones italianas de un estado independiente bajo la segunda rama de la casa imperial de Habsburgo. Las potencias occidentales se prestarian á garantizar este nuevo estado de cosas.

Parece que el Austria ha conseguido positivamente de la mayor parte ó de casi todos los Estados de la Confederacion, que consideren las cuestiones de Verona y del Adriático, como una cuestion federal.]

La Discusion niega lo que ha dicho El Pensamiento Español de que el diario democrático está en relaciones con los agentes de Juárez en Paris, así como el que haya recibido el Sr. Castelar de dicho centro, ningun artículo relativo á la cuestion de Méjico para insertar en las columnas de La Discusion.

Prepáranse en Sevilla las grandes obras que han de facilitar la navegacion del rio. Entre ellas se cuenta una corta, que, partiendo del fin de las Delicias, ha de terminar frente á la punta del Verde, cegando el actual cauce que bordea por San Juan de Aznalfarache.

Se halla terminada por el gobierno piemontés la organizacion de los grandes distritos militares de la Italia Meridional. Nápoles será capital del uno, y Palermo del otro. Para los Estados de Tierra Firme habrá un sub-comandante en los Abruzzos, y otro en las Calabrias, y para Sicilia, habrá otro en Messina.

Los grandes distritos, ó sea lo que en España llamamos capitánias generales, serán mandados por un mariscal ó por un general del ejército.

Los periódicos franceses, en su generalidad, ven en la circular del nuevo ministro del Interior, M. de Persigny, la confirmacion del decreto del 24 del mes último, el presagio de instituciones liberales mas completas, y segun el texto del mismo citado documento, «el ejercicio de todos los derechos.»

El cronista de Barcelona D. Victor Balaguer, va á publicar adornada con láminas abiertas en acero una Historia de Cataluña y de la corona de Aragón.

Un periódico de Tolon da las siguientes noticias de movimientos de buques: «El William, gran buque de vapor cargado con el cable eléctrico argelino, salió de los puertos ingleses el 21 de noviembre para dirigirse á nuestra rada, por donde debe empezar esta vez la inmersión. La corbeta de vapor el Caton ha sido designada para ayudar al William y acompañarlo hasta Mahon, en donde encontrará la parte que funciona ya entre este puerto y Argel. El Agociras y la Gloria deben aparecer mañana para dar un paso hasta Mahon, cuyo viaje tiene por objeto buscar un viento fuerte, á fin de ensayar la fragata en un día de temporal.»

Bajo el epigrafe Dato curioso para la historia, inserta El Constitucional de Cádiz las siguientes líneas dignas de llamar la atencion:

«El Comercio de Cádiz reprueba energicamente el atentado cometido contra el duque de Tetuan, pero al mismo tiempo declara que este hecho, condenado por la opinion general es una consecuencia tristemente necesaria de los errores políticos de la persona atacada.»

LOS ERRORES POLITICOS, SEGUN EL COMERCIO, SON LAS PREMISAS DEL ASESINATO

La originalidad y la oportunidad de este pensamiento merecen los honores de la publicacion en letras godas.»

Por nuestra parte creemos, que las apreciaciones del Comercio no necesitan comentarios.

El Sr. D. Vicente Rubio, autor de la obra publicada en Cádiz condenando la ridicula farsa de la evocacion de los espiritus, nos dice con motivo de las líneas que publicamos estrañando que una persona ilustrada hubiese gastado el tiempo en refutar semejantes sandeces, que en los Estados-Unidos el palanganero y la mesa giratoria es el oráculo que resuelve las mas árduas y trascendentales cuestiones; que su fallo es inapelable y que se cree en él con la fé del fanatismo religioso. El Sr. Rubio añade que en Francia personas tan eminentes en ciencias como MM. Chevreul, Babinet, Dehay y Fignier, no se han desdenado de rebatir los errores y las preocupaciones de los supuestos espiritus evocados, que si son farsas groseras para los hombres científicos, no por eso dejan de arrastrar á la multitud, que se guia por la imaginacion, siempre dispuesta á creer lo maravilloso. Al negar á la farsa en cuestion la importancia que el Sr. Rubio le ha dado involuntariamente con su ilustrado trabajo, tuvimos antes de todo en cuenta que en Madrid se divirtió el público por algunas semanas con los espiritus como se divirtió con D. Pepito, y despues nadie ha vuelto á ocuparse en semejante simpleza, que tampoco creemos ocupe á ninguna persona medianamente sensata en una poblacion tan culta como la de Cádiz.

La animada discusion promovida ayer en el Congreso por la enmienda del señor Navascués, prolongó la sesion hasta las siete menos cuarto, y dió lugar á que usaran de la palabra en distintos sentidos, además del citado señor, los señores Camprodon, Sagasta, Marichalar, ministro era Fomento, Nuñez Arenas, Madoz y Aguirre de Tejada. El objeto de la enmienda de que se consignase en el presupuesto de Fomento la cantidad necesaria para establecer en la provincia de Navarra una seccion de Fomento como la que existe en las demás de la Peninsula.

El Sr. Sagasta estrañaba ver á los diputados por Navarra tomar parte en la discusion de presupuestos, cuando no han tomado nunca, y que lo hayan hecho para aumentar el guarismo de gastos. El Sr. Madoz dijo que no votaba la enmienda porque no creía que en Navarra se necesitasen para el desarrollo de su riqueza los empleados que vienen á estar representados por la suma de 40,000 rs.

Explica lo que pasó en la comision, y dice que el Congreso no puede sin lastimarse aprobar dicha partida.

El señor ministro de Fomento puso en claro su conducta y las valederas razones que tenia para creer indispensable el establecimiento de la seccion, porque tiene que atender á la instruccion pública, al ramo de minas, al de montes, ramo de mucha importancia, mucho mas hoy en que los espeditos que fenecian en el ministerio mueren en las provincias.

La enmienda no pudo aprobarse ni desecharse definitivamente por falta de suficiente número de votantes.

Dicese en Londres, segun un corresponsal de la Independencia belga en Paris, que lord John Russell llama de España á mister Buchanan, nuestro representante del gobierno británico en Madrid, y le envia á la Haya. Esta medida, añade el corresponsal, suscita vivas censuras y con motivo de ella se acusa al jefe del Foreign office de que hace cambiar de residencia á mister Buchanan con perjuicio de sus intereses, para colocar en Madrid á mister Elliot, á quien la caída del gobierno napolitano ha privado del puesto diplomático que alli desempeñaba.

El asesinato de Mr. Poinso, presidente de sala en el tribunal imperial, cometido en un wagon del ferro-carril del Este, ha causado vivísima impresion en Paris.

Todavía no ha sido puesto en libertad el famoso coronel Zambianchi, uno de los compañeros de Garibaldi en Roma, y preso de orden del gobierno de Turin por haber dirigido en mayo último una expedicion aventurera contra los Estados Pontificios, que acabó de una manera trágica en la refriega de Latera. Esta inconsecuencia que se nota en la prision de Zambianchi, despues de haber el gobierno piemontés usurpado con la fuerza la mayor parte del territorio pontificio, no procede exclusivamente, á lo que se dice, de las opiniones políticas del preso; reconoce otra causa oculta, y es que se atribuye á este ardiente republicano un atentado sobre la persona del Sr. Farini, cuando este hombre político era en 1848 comisario general del gobierno del Papa en Ancona.

Se trata en Galicia de erigir una estatua

al sabio padre Feijóo. El escultor gallego señor Sanmartin ha hecho el boceto de la estatua.

Hace pocos dias han entrado en el arsenal de la Carraca, procedentes de Inglaterra, las cadenas, anclas y otros efectos con destino á la fragata Concepcion y goletas Consuelo y Covadonga; estas piezas son magnificas, ya por su buen material como por su sólida y buena construccion; las que, segun aseguran las personas inteligentes que han tenido ocasion de examinarlas, son una obra maestra, y no tienen rival en ninguna de las que han traído anteriormente.

Nuestros lectores recordarán que creamos exageracion del folletinista que la contaba, aquella escena en que el famoso actor brasileño Juan Caetano dos Santos hallándose en su casa escribiendo á su familia en presencia de dos escritores que estaban de visita soltó la pluma, se levantó y se puso á llorar como un becerro por espacio de un cuarto de hora. Nos arrepentimos de haber dudado de la veracidad del folletinista al leer lo siguiente en una correspondencia de Lisboa dirigida al Jornal do Porto el día 2: «Anoche hubo funcion en el teatro del Rocío. Púsose en escena la preconizada Judith que hacia mas de dos meses estaba en ensayo y fué á beneficio de la Emilia las Neves. Dicho se está que hubo lleno, entusiasmo y ramilletes. Juan Caetano, que no pierde ocasion de hacerse notable y que sabia que hallaba en la Emilia quien le secundase bien, trepó á la escena por la orquiesta y fué á ofrecer una corona á Judith segunda, porque para nosotros siempre será la Ristori la primera, besándola al mismo tiempo la mano. La Emilia le retribuyó con un piadoso ósculo artistico en la cabeza y Juan Caetano inflamado de amor artistico corrió tras la beneficiada hasta los bastidores tirando al aire el sombrero y dando vivas. Estas ridiculeces perjudican al verdadero mérito y dan un carácter burlesco á los entusiasmos oficiales.»

La grandeza española empieza, como era de esperar, á contribuir generosamente á la santa institucion de los Premios á la virtud. Y se han suscrito los señores duque de Osuna, duque de Hija, marqués de Malpica y otros. El señor marqués de Malpica ha contribuido con tres mil rs.

CORRESPONDENCIA ESTRANJERA.

Turin 5 de diciembre.

Hace mas de un mes que en una de mis cartas señalé que algo grave se tramaba á orillas del Danubio y los hechos han venido pronto á confirmar el anuncio. La Confederacion de los pueblos eslavos en contraposicion á la propaganda rusa, ha tomado ya bastante cuerpo para poder ser mirada como una de las complicaciones de la próxima explosion que ha de seguir á la unidad italiana.

La nota del conde de Cavour en respuesta á la del ministro de Negocios Etranjeros de Prusia publicada por el Nord de Bruselas, ocupa á toda la prensa, y sobre ella me abstendré de observaciones y comentarios á que no se prestan las columnas de LA CORRESPONDENCIA, contentándome con hacer notar que toda la argumentacion del primer ministro piemontés en respuesta á los cargos que le han dirigido sobre la manera como se ha formado el reino italiano, se resume en la conclusion de mas lo crees tú, dirigida á las naciones que para su engrandecimiento en otras épocas históricas no han escusado de violar el derecho internacional y los tratados.

En el mismo sentido, ampliando mas la tesis y diciendo á Francia, á Prusia, á Austria, á Inglaterra y á Rusia que nunca han escrupulizado de atacar los derechos de otros soberanos para extender sus fronteras, acaba de publicarse aquí un folleto bajo el título de La unidad nacional de Italia, por D. Manuel Mariani, ex-senador español jubilado de la carrera diplomática, y que en tal concepto gozaba, ignoro si la conservará, una cesantía de 30 ó 40,000 reales sobre el Tesoro de España, y actualmente diputado al Parlamento piemontés y uno de los corifeos de las Romanías.

El Diario de Roma, contradice la existencia de negociaciones entre aquella corte y el Piemonte para el reconocimiento del reino de Italia á que hacia referencia el Diario de Verona, órgano austriaco, que ha apuntado la conveniencia de que se venga á una inteligencia entre Viena y Turin y de que vivan en paz el nuevo reino de Italia y el gobierno alemán del Veneto.

Se vé, pues, que la Santa Sede permanece inflexible y que se encierra en la negativa absoluta. Pero todo el mundo conoce, como tengo dicho, que la suerte de Roma está en Paris y que de allí ha de venir el remedio ó la catástrofe final.

Lo singular del caso es que con un paso de condescendencia, el Papa podría conciliar al emperador. Con solo conceder las bulas al abate Maret, presentado para un obispado vacante por el gobierno francés hace mas de tres meses y que el Papa rechaza, podría dulcificarse la tirantez; pero Pio IX no cede y Napoleon está muy irritado, tanto que habiendo vacado posteriormente hasta cinco mitras, para ninguna ha querido presentarse.

Nuestra gaceta oficial publica el proyecto de organizacion territorial y administrativa de que hablé á Vd. en mis anteriores, y que será uno de los mas graves asun-



tos de que se ocupe el Parlamento, es- tión que interesa a todos los países cons- titucionales, pues se trata en ella de la conveniencia de seguir o abandonar el me- todo francés de la centralización, que ha penetrado más o menos en todos los países que cambian las formas de gobierno anti- guo por la moderna.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA. Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS recibidos en París en la madrugada del 10. Londres 10.—Han llegado de Mel- burne cinco millones setecientos cin- cuenta mil libras esterlinas en meta- lico.

Nueva York 27.—En una proclama publicada por el gobernador de la Carolina meridional, dice este funcio- nario que la Carolina se separaba del gobierno de la Union aun cuando nin- guno de los demás Estados siguiese su ejemplo.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santos de hoy.—La Aparición de Nuestra Señora de Guadalupe de Mejico y San Donato, mártir.

Cultos.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro, donde prosigue celebrándose la solemne novena de la Virgen de la Concepcion; por la mañana habrá misa cantada con sermón, que predicará D. Pedro Lum- breras, y por la tarde tendrá la plática en los ejercicios D. Pio Hernandez Fraile.

En la bóveda de San Ginés habrá sermón al toque de oraciones, que dirá D. Eugenio Aguado.

Prosigue celebrándose tambien la no- vena de la Inmaculada, predicada por la tarde en la Buena-Dieba D. Tristan de Medi- na, en Santo Tomás D. Emilio Moreno, en Monserrat D. José Sabina y en Italianos don José Ruiz y Ortiz, por la mañana, y don Melchor Igués por la tarde.

Continúa celebrándose la novena de la Virgen de Loreto en su iglesia titular, se- crador en la misa mayor, D. Juan José Moreno y en los ejercicios de la tarde, don Gregorio Montes.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Jefe de la guardia exterior, del real Palacio, señor segundo comandante del mismo, D. Manuel Millán.—Jefe de día: señor comandante capitán de Baza, D. Nicolás Gallego.—Visita de Hospital: Berboa, tercer capitán.—Reconocimiento de Provisiones: Barcelona, segundo capi- tán.—El general gobernador, Sr. Juan del Castillo.

Traducción.—Se ha presentado a la empresa del teatro del Principe una tra- duccion del drama de Octavio Feuillet Re- dencion, cuyo argumento dimos en el folle- tin titulado La bribona afortunada.

Somos de Murviedro.—Noches pasa- das un muchacho que recorre los cafés con perfumería ambulante, se acercó a una me- sa en el de la Iberia, ofreciendo entre otras zarzuelas unas pipas para puros. (Son de Bélgica?), le preguntó uno de los concurren- tes; y después de un instante de reflexion no señor, son de porcelana, replicó el chico.

¿Qué tal será?—Se está ensayando en el coliseo de Novedades, el disparate có- mico en tres actos, titulado Entre mi mu- jer y el blanco, que se representará en bre- ve, según parece.

Allí estaba quien lo vió.—Mr. Taney, presidente del tribunal supremo de Justi- cia de Washington cuenta hoy sesenta y ocho años de edad, y es citado como el mo- delo de los jueces probos y como la repre- sentacion encarnada del carácter nacional. La impasibilidad mas inalterable, la con- stancia mas acerrima en la atencion de sus deberes, la rigidez mas estricta en la admi- nistracion de las leyes y una sangre fria anglo-sajona de las mas notables, son el ver- dadero distintivo de este hombre juez en una pieza, como le llama con razon un periódico americano. Entre las distiatas anécdotas que se refieren durante su dilata- da carrera en la magistratura, figura la siguiente, la cual basta por sí sola para for- mar un juicio aproximado de este hombre extraordinario.

Cuando la biblioteca del capitolio, hace algunos años, estaba siendo pasto de un horroroso incendio, y las nubes de negro y espeso humo ocultaban todo el edificio y a las devoradoras llamas lamian sus muros por todas partes, amenazando tragárselo, se presentó Mr. Taney en la sala de justi- cia a la hora de costumbre y ocupó su silla tan tranquilo y satisfecho como siempre. El oficial o empleado de la sala, que había ido a abrir el tribunal, solo con el objeto de ver si podía salvar algunos muebles, lle- gado el caso que consideraba próximo, al- ver aquello le pregunta algo cortado y muy sorprendido. ¿Y qué, señor, ya el tribunal

o celebrarse hoy? El juez levantó la cabeza miró fijamente al hotel y le dijo con mucha indiferencia, ¿han llegado ya las llamas a esta pieza?—No,—no se- ñor, todavia no.—Entonces, replicó el juez, citad a los que no han venido, y trabajar mos hasta que despiden aquí la llamas, lo cual cuidará V. de avisarnos.—El tribunal se reunió en efecto, y los jueces trabajaron como de costumbre, a pesar de la espantosa confusion que los rodeaba, y no salieron del tribunal hasta la hora se- ñalada para terminar sus tareas.

Ingenio de un empresario.—Si tu- viera el Sr. Alba tanto ingenio para escri- bir y representar comedias, como para en- golosinar al publico al teatro, ni Calde- ron ni Talmá le aventajarían. En la actuali- dad el Sr. Alba es empresario del teatro de la Princesa de Valencia, y publica anun- cios como el siguiente:

Mañana lunes dos funciones: Españoles sobre todo y la zarzuela El Juramento. En- trada general dos reales y medio, advir- tiendo que a todo el que tome entrada des- de hoy lunes, se le darán dos papeletas, y con un real de vellon tendrá derecho a dis- frutar de las funciones dramáticas que se celebran los martes y los viernes de todas las semanas.

Por manera que por cuatro reales y me- dio, el Sr. Alba proporciona tres funciones a pedir de boca, que dejan al empresario 13.000 rs. libres de polvo y paja, sin contar los abonos.

Zarzuela nueva.—Se va a presentar a uno de los teatros de esta corte una zar- zuela nueva, titulada María.

Si seré el 820?—Caminaba días pasa- dos por la plaza del Progreso una cosa que parecia coche de plaza, y conducida dentro a una señora joven. Al entrar en la calle del Duque de Alba, perdió todo su aplomo y se dejó caer hacia un lado, despidiendo fuera al propio tiempo una rueda del eje delantero. La señora que iba dentro del ve- stido, cajon comenzó a gritar para que la sacasen de aquel cepo, y hubo bastante que trabajar para ponerla en franquía, por- que las personas que acudieron a socorrerla no sabian por donde extraerla, de modo que saliese vestida.

Libro útil.—Con el título de Tratado de revision de letras, firmas y documentos sospechosos y falsos, acaba de publicarse un libro en estremo interesante debido a la pluma de D. Lázaro Ralero y Prieto, co- nocio escritor y abogado del ilustre colegio de esta corte, a quien la ligera partici- pacion legal que le correspondió en el fa- moso proceso seguido en el Senado contra don Agustín Esteban Collantes, sugirió la idea de reunir en este libro cuantas observacio- nes ha recogido durante muchos años de estudio y de práctica en la revision de fir- mas y documentos sospechosos y falsos.

Antecedentes de un drama.—El bello drama del Sr. Martínez Pedrosa La Pa- loma torcaz que tan lisonjero éxito ha obte- nido en el teatro de Variedades había sido rechazado en el teatro del Principe, según dice La Epoca.

Caseras.—Algunos caseros están aprovechando indignamente el conflicto en que el vecindario de Madrid se ve por falta de habitaciones. A último de verano cuando había muchas desahuciladas alquilaron las suyas, y así que han visto llegada la época en que apenas hay en Madrid una ha- bitacion disponible, suben el precio, segun- do que el pobre inquilino ha de preferir la subida a ponerse de patitas en la calle. Es muy posible que un día de estos publi- quemos los nombres de unos cuantos ca- seros que están haciendo uso de este in- genioso procedimiento.

El arte de hacer fortuna.—Barnum la mas brillante personificación del puff en America, el hombre que ha hecho su fortuna enseñando una vieja negra que hacia pasar por la nodriza de Washington; y ha- ciendo pasar a la Jermig Lind por una vir- gen descendida del cielo, y como el simbolo de la America, exhibiendo en su museo una sirena tocando la guitarra, que el de- cía haber venido de las islas de Sejeo, y que no era cosa que una imitacion de la si- rena; anunciando combates de búfalos que nunca se han batido; abriendo un museo de curiosidades y predicando la temperan- za; Barnum, decimos, elevó el charlatanismo a la altura de los preceptos de la filoso- fía: El nos dejó en diez mandamientos el arte de hacer fortuna en America: 1.º Escoged el genero de negocios que conviene a vuestras inclinaciones naturales: 2.º Que vuestra palabra sea sagrada: 3.º Lo que ha- gáis, hacedlo con todas vuestras fuerzas: 4.º No hagais uso de ninguna bebida espi- rituosa: 5.º Esperad sin ser demasiado visio- nario: 6.º No economiceis vuestros esfuer- zos: 7.º Tened buenos empleados: 8.º Dad mucha publicidad a vuestros negocios: 9.º Sed económicos: 10.º No conteis sino con vos mismo.

Retratista.—Hemos hemos tenido el gusto de visitar detenidamente el estudio del jóven pintor D. Domingo Garcia y Diaz, situado en la calle mayor, número 13, cuarto segundo. En todas las obras de este modesto artista no sabemos que ad- mirar mas, si la correccion y maestria del lápiz, la facilidad y perfecto manejo del pincel, o el genio observador privilegiado, que se penetra del carácter moral de los originales, y le traslada al lienzo, sin lo- cual los retratos, cuando mas, son solo copias de figura. Una sola de sus siempre bien acabadas obras basta para recomen- darnos para comprender el porvenir que le espera, y que nos complacemos en pronosticarlo.

ESPECTACULOS.

REAL.—A las ocho y media de la noche. La Favorita. CIRCO.—A las ocho de la noche.—Cagar para ver.—Quién manda manda.

ZARZUELA.—A las ocho de la noche.—A rey muerto.—Una viña.—El estirco de una viña.—Gracias a los que así gracia la vida. NOVEDADES.—A las ocho de la noche.—Una pascueta.—Baile. VARIEDADES.—A las ocho de la noche.—La Paloma torcaz.—Baile.—Un huesped del otro mundo. PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—En- tre dos mundos.—Baile.—Adar y Eac.

ANUNCIOS.

VENTA DE IMPRENTA.—SE VENDE A precios arreglados una en buen estado, bien toda junta, bien por articulos. Hay maquina, muchas y largas fundiciones ti- tulares, planas, cajas, chivaletes, rama- sas, etc. Darán razon, calle del Caballero de Gracia, 37, portería. (3 m. 3 t. 1-1.)

QUANLOS AMERICANOS EN COMI- SION, en la tienda del Eclipse, calle de Carretas, núm. 27.—Se venden de caballe- ro a 18 rs.; de señora a 14; de moicita a 12, y de niña a 10. Gran surtido de batidores de goma a 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. Lendreras de goma a 5 y 6 rs. Petacas, carteras, ju- guetes y cepillería de todas clases a precio fijo.—(D. 0. 10, 11 y 12.)

UNA SEÑORA SOLA CON SU CRIADA. Cede una sala con su alcoba bien amue- blada, calle del Arénal, número 25, cuarto segundo.—(1 m. y 1 t.)

GRAN REBAJA EN LIBROS.—LA CO- lleccion de discursos, defensas y obras de D. Joaquin Maria Lopez, que hasta el día se ha expendido a 133 rs., la cual con ta- de siete tomos de a 400 páginas, vendese a 50 rs. en la librería de la Piedad y pasaje de Mathew y en la de Dochoa, Jacome- teros, 39. A los libreríos de las provincias 6 particulares que tomen de seis ejemplares en adelante se les hará una rebaja de un 25 por 100.—(3 m. 3 t. 1-1.)

VENTAJA POSITIVA.—ALMONEDA.—Siendo solo restos los que quedan en la antigua fonda del Cisne, Alcalá, 36, se ven- den desde hoy con la rebaja considerable del 40 por 100.

Quedan varios muebles de casa y mesa, un mostrador de caoba blanca y mármol, una balanza de mármol, tenedores y cuchil- los, algunas conservas, vinos y licores de varias clases, una cocina económica de hierro toda, cobre, lámparas de gas, armarios de pino, y anaquelarias.

Despacho.—todos los días no festivos, desde la una hasta las cuatro de la tarde. (6 m. 6 t.)

AGU MINERALES DE TRILLO.—EL dueño que acaba de adquirir este acre- ditado establecimiento, queriendo que el publico pueda gozar del beneficio de usar en bebida sus aguas, como se practica con las de otros, ha traído una partida de botellas de las fuentes del Rey y de la Piscina, que se esperarán al módico precio de dos reales, en la fonda de los Leones de Oro, postigo de San Martín, en esta corte. (1 m. 1 t.)

COMPANIA DE BE. Ciudad de Londres. Los repetidos viajes de los a Francia, Inglaterra, Belgica, Alemania, etc., por el jefe de estas cosas, nos han dado el resultado de por ser los mejores betunes de Europa. Ahora vendemos el inmejorable Betun craso de Hunt, de Londres, sin ácidos, a prueba (con el que ganó mas de 19 millio- nes de real s. y un puesto en el Parlamento inglés) a 1, 2, 4 y 8 reales caja B. H., y 2 rs. botella. Por mayor un 25 por 100 de rebaja. Salones para limpiar el calzado a 5 cuartos par. Montera, 45, (Pasaje) y Angosta de Peligres, 1.

NOTA.—Se necesitan depositarios en Provincias; drogueros y farmaceuticos. M. Lopez. (Hay charol inglés cepillos a 1 1/2 y 3 rs.—(D. 0, 12, 19 y 26.)

EN LA MISA DE UNA, EN SANTO TO- mäs 8 sus inmediaciones, se perdió el día 8 una reliquia forrada en damasco carmesí: a quien la entregue en la calle de Postas, núm. 12, se le darán mas señas y el hallazgo.—(1 m. 1 t.)

ECONOMIA Y GÉNERO SUPERIOR.—Cajas de papel inglés, con canto doado, azul y blanco, de 18 rs. se dan a 11; 100 cartas y 100 sobres 7 rs., y por 14 rs. se da una bonita caja de carton propia para via- je, 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se ca; lacre, plumas, obles polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsiva. Calle del Pez 35, portal.—(2 m. 2 t.)

BARATURA E TRAOINARIA.—POR 104 rs. una caja de papel inglés de aguas, 100 sobres, 12 plumas de acero y 6 de ave, una barra de lacre, un portaplumas, una caja de obles y otra de polvos, y un boni- to libro de memorias con su broche y lapicero. Barrio-Nuevo 13, almacén de papel. (D. 12, 13 y 14.)

PARA CORBATA.—E ACABA DE RECIBIR un numeroso surtido de alfileres de capricho y de última novedad; los hay desde 24 a 60 rs. Hallanse de venta a precios fijos en la ESTRELLA DEL NORTE, calle de Carretas, núm. 37. (D. 0. 12, 19 y 26.)

OBRA DE TESTO.—MANUAL DE PAR- tida doble por F. Salvador y Aznar: 6.ª edición, incluida en la lista oficial de las obras de testo para los institutos, es- cuelas de comercio y de administracion mi- litar. Se vende a 12 rs. en la librería de Sauchez, y otras.—(D. 0. 0, 14 y 18.)

SE DESEA UNO O DOS CABALLEROS para dos habitaciones amuebladas: no es casa de huéspedes, calle del Meson de Paredes en el almacén de curtidos, núm. 9, darán razon.—(D. 1 m. 1 t.)

REWOLVERS. Gran surtido, calle Mayor, núm. 1, almacén de P. R. COO FIJO. (10 m. 10 t. y 1-1.) Comercio Universal, calle del Desengaño, núm. 10. Casa de comision. Consignacion sin ó con anticipos. Los anticipos son de 75 por 100 sobre metales, frutos coloniales, cereales, harinas, la- nas, etc.: 50 por 100 sobre tegidos de hilo, lana, algodón, seda, paños; 25 por 100 sobre caldos, licores, frutas, etc.

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES. Untámbolos con el aceite compuesto por la autora, del bálsamo de Santa Teresa se abuecan y se van levantando con las uñas las capas y las conchas, de unos y de otros; es cosa que no puede causar daño y ofrece el descanso de esta molestia en cuanto que se les unta; cosa que se puede probar al comprarlo. Se vende a 4 rs. bote en casa de su autora, calle de Preciados, 53, cuarto bajo.—(Mier. y Sab. diciem.)

FARMACIA HOMEOPATICA. La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, núme- ro 26, Madrid, continúa al despacho de medicamentos nacionales y estran- jeros del mismo. Venta al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopa- ticos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantia del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposición de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras el 25 por 100 menos del precio corriente.

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION. En la calle de la Montera, núm. 69, molino de chocolate, se acaba de recibir el acre- ditado mazapan que tanta aceptación ha tenido todos los años; lo que avisa a sus nu- merosos parroquianos.—(D. 00, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18.)

CALZADO. En la calle de Preciados, núm. 53, se ha establecido el acreditado almacén de calzado que estuvo en la calle del Carmen y Postigo de San Martín. En este establecimiento encontrarán los consumidores cuanto puedan apetecer en elegancia y economía, pues hay un gran surtido a todas medidas de botas de charol y becerro; botinas de id.; id. de cuero de vaca y de dos suelas para las aguas; botas lisas de diferentes telas y con bigoterías de charol para señora, y otras variedades en el mis- mo genero, asi para caballero como para señora y para niños. (Mier. y Sab. diciem.)

EL TIPOGRAFO, PERIODICO CONSAGRADO A LOS IMPRESORES ESPAÑOLES. Un tomo en folio de 170 páginas, año 1835.—Se vende a 10 rs. el ejemplar en Madrid y a 12 en provincias. Dirigirse a E. Martinez, Madrid, calle del Prado, 10, bajo.—(1 m. 1 t.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SERVICIO DE NOVIEMBRE Y DICIEMBRE DE GRAN VELOCIDAD. CON LOS FERRO-CABLES DE MADRID Y PARIS. Para BARCELONA y MARSELLA, los Miércoles a las once de la mañana. Para MALAGA y CÁDIZ los Domingos. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estación de Madrid al muelle de Barce- lona, a rs. vn. 3,90 arroba castellana, y lanas a 4'30. Para estos y demás trasportes, dirigirse a D. Julian Moreno, calle de Alcalá, nú- mero 30. Estos vapores ten acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cáma- ras, cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras. Se expenden billetes directos por D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-ca- riles Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

ALMONEDA DE OBJETOS. PARA SEÑORA. Abrigos de señora, desde 80 reales hasta 300. Trajes de damasco negro a 120. Id. de rico glase con terciopelo y oro, a 350; id. de glase negro, a seis volan- tes, 300. Velos céfiro oriental, a 11 rs. Id. flores tejidas, 30 m. Id. id. bordadas, 34. Cortes de vestide de percal, 10 varas y dos de forro, 24 y 28. Juegos bordados, cuello y puños, desde 10 reales. Pañuelos de lana dulce, desde 16. Id. olombrosados merinos cachemir, gar- ribaldís, felpa de punto, muselina, etc. PARA NIÑA Y NIÑOS. Trajes, corsés, pantalones, enaguas bor- dadas y lisas, talmas de piqué, abrigos, sombreros, tapa-bocas, y algunos otros géneros. Cortes de pantalon de paten inglés, a 15 60 y 65 rs. Tapa-bocas, desde 9 rs. Pecheras de camisa, desde 2 hasta 12. Franelas blancas inglesas, llamadas de salud para ropa interior, a 7 rs. Corbatas de seda, a 7 y 10. Corte de gabán, pantalon y chaleco de lana dulce, 95. Juegos de cama pequeña, dos sábanas y dos almohadas de hilo, 60 rs. Piezas de 25 varas de amburgo para chambras y enaguas, a 44 rs. Muselinas blancas caladas, vara y terciá de ancho, a 5 rs. Entredoses bordados y tejidos, a 4 y 6 reales pieza de 4 1/4 varas.

Horas de venta de 9 a 5 de la tarde: los dias festivos de 8 a 12; calle del Leon, núme- ros 29 y 31, próximo a la plazuela de Anton Martín.—(D. 00, 13, 15.)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran almacén, calle del Carmen, número 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al publico, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que a la novedad y elegancia, reúnen la solidez y los precios sumamente arreglados. (D. 0, 8, 00, 00, 00, 00, 0, 0, 0, 00, 15, 19, 23 y 27.)